



ありがとうの反対は？



今日の全校集会でお話しした内容を紹介します。

「暑い」の反対はなんでしょうか？ そう「寒い」です。では、「大きい」の反対は？ これも簡単ですね。正解は「小さい」です。それでは、「ありがとう」の反対は？ これはちょっと難しいかな。正解は「あたり前」です。実は「ありがとう」を漢字で書くと「有り難う」になります。 「有る」ことが「難しい」…つまり、「滅多にない」「珍しくて貴重だ」という意味です。だから「有り難う」の反対は「あたり前」になるということです。みなさん、どんなときに「ありがとう」と言っていますか？ 何か特別なことをしてもらったときや助けてもらったときに「ありがとう」って言いますよね。 そういうえば、修学旅行の時もバスから降りるとき、運転手さんに「ありがとうございました」と言っている3年生が何人もいました。運転手さんに「ありがとう」と言っている君たちの姿を見たとき、校長先生は「とってもいいなあ」と感じました。でもよく考えてみてください、バスにはお金を払って乗っているのだから、つまり自分たちはお客様だから、運転手さんに「ありがとう」なんていう必要はないという考え方もあります。 みなさんはどう思いますか？ 校長先生は、お客様だからしてもらうのが「あたり前」だと考えるのは、何か違うなと思います。 「あたり前」と思っていることも、実はたくさんの人に支えられて成り立っています。だからこそ、してもらったことに対して「ありがとう」を言いたいなと思っています。 校長先生も、外食をして会計の時に「ごちそうさま。ありがとう」とよく言っています。

ところで、「海賊王に!!! おれはなるっ!!!」のセリフが有名な漫画やアニメ、『ONE PIECE（ワンピース）』をみんなは知っていると思います。たくさんの登場人物がいますが、物語の中で何かをもらったり、助けられたりしたとき、登場人物の全員が「ありがとう」と言っているのです。「サンキュー」とか「どうも」とか言っている人は1人もいません。これはたまたまそうなったのではありません。 作者の尾田栄一郎さんが「ありがとう」と言うことにこだわっているからです。 尾田栄一郎さんはこう言っています。「これは、こだわり、あります。ゾロなんか特に、照れて言葉をかえそうなキャラクターですけどね。 ぼくからしてみれば、そういう時にカッコつけて言葉を濁すような人は、逆にカッコ悪いと思いますので、セリフの流れとして相当変にならない限り、一番ストレートな“ありがとう”と言って貰う事にしています。」

「あたり前」だと思っていることが、実は「あたり前」ではない。そして、そのことに対して、素直に「ありがとう」と言える人は、校長先生もきっといいなと思います。「ありがとう」という言葉がたくさん聞こえる横堤中学校になることを願っています。